

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Beckum



**Andreas Kühnel
Stellv. Fraktionsvorsitzender**

59269 Beckum

Herrn
Bürgermeister
Dr. Karl-Uwe Strothmann
Weststrasse 46

59269 Beckum

Beckum, 03.11.2019

Antrag der CDU Fraktion

Errichtung eines ortsfesten Dialog-Displays auf der Dorfstraße in Vellern

Sehr geehrter Herr Dr. Strothmann,

die CDU Fraktion erreichen bereits seit einiger Zeit Beschwerden aus Vellern. Demnach kommt es auf der Dorfstraße am Ortseingang, aus Richtung Beckum kommend, häufig zu nicht unerheblichen Geschwindigkeitsüberschreitungen. Hiervon konnten sich bereits Mitglieder der CDU Fraktion überzeugen.

Geschwindigkeitsüberschreitung ist eine Hauptunfallursache und führt bei Verkehrsunfällen regelmäßig zu schweren Folgen. „Wie wichtig die Einhaltung der vorgeschriebenen Geschwindigkeiten ist, zeigt folgendes Rechenbeispiel: Die Gefahr, dass ein Fußgänger im Falle einer Kollision mit einem Kfz bei 30 km/h getötet wird, liegt statistisch bei 18 Prozent. Sie verdoppelt sich bei einer Erhöhung um 10 km/h nahezu und vervierfacht sich bei 50 km/h.“ (Quelle: Unfallforschung der Versicherung)

Diese Überlegungen vorausgeschickt, beantragt die CDU Fraktion die Errichtung eines ortsfesten Dialog-Displays auf der Dorfstraße am

Ortseingang in Vellern aus Richtung Beckum kommend.

Untersuchungen haben gezeigt, dass ein Dialog-Display mit einem „Danke“ oder einem grünen/roten Smiley zur höchsten Akzeptanz bei den Verkehrsteilnehmern führen.

Digitale Anzeigen der Geschwindigkeit reduzieren das gefahrene Tempo deutlich weniger.

Ein weiteres Ergebnis der Untersuchungen ist, dass Displays jeder Art nur wirken, wenn sie ortsfest verbaut sind. Nach dem Abbau solcher Geräte, kehren die Verkehrsteilnehmer wieder zu ihrem ursprünglichen Verhalten zurück.

Das Dialog-Display ist somit ein geeignetes Mittel zur Unterstützung der Geschwindigkeitsreduzierung innerhalb geschlossener Ortschaften.

Weiter regt die CDU Fraktion an, nach einer gewissen Nutzungszeit den Einsatz eines ortsfesten Dialog-Display genau zu analysieren und bei positiver Bewertung auf weitere ausgesuchte Standorte in Beckum zu erweitern.

.....

Kühnel

Stellv. Fraktionsvorsitzender